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1. COMPROBACIÓN DEL CUÓRUM Y PRESENTACIÓN DE EXCUSAS; 

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Estamos esperando la conformación del 

cuórum… Vamos a iniciar en breve, por favor, regístrense.  Por favor, diputadas, diputados, 

asuman sus curules.  ¿Quién está por allá abajo, por allá afuera?, mira a ver, date una vueltita 

ahí, para que entren, a ver si iniciamos”. 

 

A viva voz... 

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Sí, estamos contando manual, también.  Por 

favor, vamos a asumir, cada diputado, su respectiva curul, que vamos a iniciar en breve.  Por 

favor, diputadas y diputados, en breve…, yo quedé de chequear una curul por ahí de un amigo 

mío…, la curul que tiene clavo, por favor, regístrense, algunos diputados se han registrado y 

están por ahí afuera, lo estamos llamando que vamos a iniciar. Por favor, solicito a los señores 

diputados que ocupen sus curules, hay cuórum, no hemos iniciado la sesión, porque hay 

muchos diputados fuera de sus curules, inmediatamente, estemos cada uno en la curul 

iniciaremos los trabajos del día de hoy, los llamo por su nombre a los diputados que no están 

en sus curules…, hoy es jueves queremos irnos tempranos, ¿verdad?... 

 

A viva voz... 
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Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Okey.  Bien.  Ahora, llamo al diputado 

Francisco Solimán…  Papá…, ¡hey!, hola…  Para allí, papá.  Ayúdate y ayúdanos a que 

podamos salir a camino con esto…  Bien”. 

 

1.1 Comprobación del cuórum 

 

Comprobado el cuórum constitucional y reglamentario, el diputado presidente declaró 

formalmente abiertos los trabajos correspondientes a la sesión ordinaria número cinco (05) 

del día de hoy, jueves diez (10) de marzo del año dos mil veintidós (2022), en su Primera 

Legislatura Ordinaria 2022. 

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Betty Gerónimo quiere hacer una propuesta 

a este Pleno, que vale la pena que la escuchemos.  Tiene la palabra la diputada Betty 

Gerónimo”. 

 

Diputada Betty Gerónimo Santana:  “Hoy, la danza y el país están de luto.  Lamentamos el 

fallecimiento y la muerte de una…, terrible muerte de una gloria de la danza dominicana, 

quien es nuestra querida e inolvidable Patricia Ascuasiati, mi maestra mentora, quien dedicó 

su vida a enseñar, amar y respetar el arte con el corazón.  Patricia Ascuasiati, veterana actriz, 

bailarina y coreógrafa, se le apagan hoy las luces del escenario de la vida, pero, en el cielo, 

Dios le está preparando su mejor escenario, para brillar como ella siempre lo ha hecho.  Por 
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eso, quiero pedirles un minuto de silencio a mis honorables diputados, en honor a la gloria 

de la danza, como lo fue Patricia Ascuasiati”. 

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Bien.  La diputada Betty Gerónimo propone 

que guardemos un minuto de silencio, en honor a la memoria de esa distinguida artista de la 

República Dominicana, que en una lamentable situación, lamentablemente, perdió su vida.  

Entonces, a partir de este momento, a partir de ahora, ¿verdad?, guardamos un minuto de 

silencio a la memoria de Patricia Ascuasiati”. 

 

MINUTO DE SILENCIO 

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Muchas gracias, diputadas y diputados.  

Entonces, vamos a dar lectura a las excusas.  Quiero pedirles que por los próximos diez 

minutos, los señores diputados permanezcan en sus curules, porque tenemos el cuórum 

precario, y hay que hacer un par de votaciones, para poder darle continuidad y celeridad a los 

trabajos de la sesión del día de hoy, que reitero, esperamos poder terminar, relativamente, 

temprano, porque sabemos que hoy es jueves, y muchos diputados tienen que viajar a sus 

respectivas comunidades. Entonces, vamos a escuchar la presentación de las excusas, que las 

tiene en este momento el diputado secretario de esta Cámara, doctor Agustín Burgos.  

Adelante, doctor Agustín Burgos”. 
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1.2   Presentación de excusas 

 

“Presentan excusas para el día de hoy los siguientes diputados y diputadas:  Dolores Emilia 

Fermín Beltrán, Nolberto Ortiz de la Cruz, Ysabel de la Cruz Javier y Lourdes Josefina Aybar 

Dionisio”. 

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Muchas gracias”. 

 

________________ 

 

2. PRESENTACIÓN AL PLENO DE LOS ÓRDENES DEL DÍA, Y DE LAS ACTAS 

DE SESIONES PENDIENTES DE LECTURA Y POSTERIOR APROBACIÓN; 

 

2.1 Orden del día de la sesión correspondiente al jueves 10 de marzo de 2022, 

aprobada en la sesión No.03, ordinaria, del 08 de marzo de 2022. 

 

2.2 Lectura y aprobación de actas. 

 

Actas disponibles en intranet e internet para conocimiento y revisión. 

 

(No hay actas a tratar en esta categoría) 

 

Actas para fines de aprobación del Pleno.  

 

(No hay actas a tratar en esta categoría) 

 

 

________________ 
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3. LECTURA DE CORRESPONDENCIAS SIGUIENDO EL ORDEN DE FECHA 

DE RECEPCIÓN; PRESENTACIÓN AL PLENO DE INFORMES REMITIDOS 

AL CONGRESO POR DISPOSICIÓN LEGAL, ENTRE OTROS; 

 

3.1 Lectura de correspondencias. 

 

No hubo. 

 

 

3.2 Presentación de informes remitidos al Congreso en virtud de una disposición 

legal.  

 

No hubo. 

________________ 

 

 

4. TURNOS PREVIOS; 

 

No hubo. 

________________ 

 

 

5. OBSERVACIONES DEL PODER EJECUTIVO A LAS LEYES APROBADAS 

POR EL CONGRESO NACIONAL; 

 

(No hay Iniciativas a tratar en esta categoría) 

 

________________ 

 

 

6. PROYECTOS DE LEY DEVUELTOS, CON MODIFICACIONES, POR EL 

SENADO DE LA REPÚBLICA; 

 

(No hay Iniciativas a tratar en esta categoría) 

 

________________ 
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7. INICIATIVAS CUYO CONOCIMIENTO HAYA SIDO DECLARADO DE 

URGENCIA POR EL PLENO, SIGUIENDO EL ORDEN QUE HAYA 

CORRESPONDIDO EN LA PRIMERA DISCUSIÓN; 

 

 

(No hay Iniciativas a tratar en esta categoría) 

 

________________ 

 

8. INICIATIVAS QUE QUEDAREN PENDIENTES DEL ORDEN DEL DÍA 

ANTERIOR; 

 

 

8.1 INICIATIVAS PARA SER TOMADAS EN CONSIDERACIÓN, 

SIGUIENDO EL ORDEN CRONOLÓGICO DE SU DEPÓSITO EN LA 

UNIDAD DE REGISTRO DE LA SECRETARÍA GENERAL; 

 

(No hay Iniciativas a tratar en esta categoría) 

 

 

8.2 PROYECTOS PRIORIZADOS; 

 

(No hay Iniciativas a tratar en esta categoría) 

 

 

8.3 PROYECTOS PARA SEGUNDA DISCUSIÓN, SIGUIENDO EL ORDEN 

QUE LE HAYA CORRESPONDIDO EN LA PRIMERA; 

 

(No hay Iniciativas a tratar en esta categoría) 

 

 

8.4 INICIATIVAS PARA ÚNICA O PRIMERA DISCUSIÓN, SIGUIENDO EL 

ORDEN DE PRECEDENCIA EN LA PRESENTACIÓN DE LOS 

INFORMES RESPECTIVOS; 

 

PUNTO NO.8.4.1:  Proyecto de ley de Comercio Marítimo de la República Dominicana. 

(Proponente(s):  Félix Ramón Bautista Rosario, Alexis Victoria Yeb). Iniciado en el Senado 

el 19/08/2021 y aprobado el 07/12/2021. Depositado en la Cámara de Diputados con informe 

de la Comisión Bicameral el 10/12/2021. (Ref.07281-2016-2020). En Orden del Día en la 

sesión No.35, Ordinaria del 14/12/2021. Tomado en Consideración en la sesión No.35, 
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Ordinaria, del 14/12/2021. Enviado a la Comisión Permanente de Asuntos Marítimos, a plazo 

fijo de diez días, en la sesión No.35, Ordinaria, del 14/12/2021. Con informe de la Comisión 

Permanente de Asuntos Marítimos recibido el 20/12/2021. En Orden del Día para 1era. 

discusión en la sesión No.42, Ordinaria del 04/01/2022. Sobre la mesa 1era discusión hasta 

el 11/01/2022, en la sesión No.42, Ordinaria, del 04/01/2022. En Orden del Día para 1era. 

discusión en la sesión No.45, Ordinaria del 11/01/2022. Sobre la mesa 1era discusión en la 

sesión No.45, Ordinaria, del 11/01/2022. En Orden del Día para 1era. discusión en la sesión 

No.46, Ordinaria del 12/01/2022. Sobre la mesa 1era discusión en la sesión No.46, Ordinaria, 

del 12/01/2022. En Orden del Día para 1era. discusión en la sesión No.2, Ordinaria del 

02/03/2022. Sobre la mesa 1era discusión en la sesión No.2, Ordinaria, del 02/03/2022. En 

Orden del Día para 1era. discusión en la sesión No.3, Ordinaria del 08/03/2022. Sobre la 

mesa 1era discusión en la sesión No.3, Ordinaria, del 08/03/2022. En Orden del Día para 

1era. discusión en la sesión No.4, Ordinaria del 09/03/2022. Se inició la lectura del proyecto 

depositado hasta la página 22, artículo 5, numeral 19, inclusive. Se levantó la sesión No.4, 

Ordinaria, en el transcurso del de la lectura proyecto depositado, el 09/03/2022. 

»Número de Iniciativa: 06377-2020-2024-CD 

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:   “Ahora vamos a solicitar que el proyecto 

8.4.1, que es el proyecto de ley de Comercio Marítimo, que comenzamos a dar lectura en el 

día de ayer, lo dejemos sobre la mesa, para ir conociendo los demás puntos de la estructura 

8, hasta que entremos, ya, en la parte final de la sesión, para continuar, porque cada sesión 

de aquí en adelante, durante las próximas ocho, nueve o diez sesiones, iremos leyendo parte 

del informe, para que el Pleno tenga conocimiento cabal de este importante proyecto de ley, 

que es el código marítimo.  En ese sentido, vamos a someter a votación que este proyecto 

quede sobre la mesa hasta que conozcamos algunos puntos de esta estructura y lleguemos a 

la parte casi final de la sesión.  Los que estén de acuerdo pulsen ‘sí’, y los que no estén de 

acuerdo, pulsen ‘no’, para que conozcamos los otros puntos de la agenda del día de hoy.  A 

votación”. 

 

https://s-sil.camaradediputados.gob.do:8095/ReportesGenerales/VerDocumento?documentoId=147029
https://s-sil.camaradediputados.gob.do:8095/ReportesGenerales/VerDocumento?documentoId=147029
https://s-sil.camaradediputados.gob.do:8095/ReportesGenerales/VerDocumento?documentoId=146478


 
 
 

 

 

DEPARTAMENTO DE ELABORACIÓN DE ACTAS DE SESIONES  

UNIDAD DE TRANSCRIPCIONES DE SESIONES DEL PLENO 

DEBATES DE LA SESIÓN 05 DEL JUEVES 10 DE MARZO DE 2022 

 

Página 8 de 48 
 

Cámara de Diputados  
  República Dominicana 

Votación 001 

El diputado presidente propuso y sometió a votación que el 

conocimiento del proyecto de ley fuese dejado sobre la mesa 

hasta más adelante en el desarrollo de la sesión, resultó:  

APROBADO.  96 DIPUTADOS A FAVOR DE 96 

PRESENTES PARA ESTA VOTACIÓN. 

 

Mientras se votaba el diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria dijo:  “Pido a los señores 

diputados que ejerzan el derecho al voto, estamos votando, que el cuórum no está, todavía, 

tan fluido.  Estamos votando.  Faltan varios diputados.  Dice Eddy Montás que no le ha 

salido”. 

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Aprobado”. 

 

________________ 

 

PUNTO NO. 8.4.2:  Proyecto de resolución de la Cámara de Diputados mediante el cual 

recomienda al señor presidente de la República, incluir en el presupuesto general del 

Estado para el año 2021, los recursos necesarios para la construcción del paso a desnivel 

de la avenida Prolongación 27 de Febrero por debajo de la emblemática Plaza de la 

Bandera conectándose así con la avenida 27 de Febrero. (Proponente(s):  Miguel Alberto 

Bogaert Marra). Depositado el 01/10/2020. En Orden del Día en la sesión No.4, Ordinaria 

del 10/03/2021. Tomado en Consideración en la sesión No.4, Ordinaria, del 10/03/2021. 

Enviado a la Comisión Permanente de Obras Públicas y Comunicación Vial,  en la sesión 

No.4, Ordinaria, del 10/03/2021. Plazo vencido el 09/04/2021. Con informe de la Comisión 

Permanente de Obras Públicas y Comunicación Vial recibido el 26/05/2021. En Orden del 

Día para única discusión en la sesión No.23, Ordinaria del 16/11/2021. Pendiente Orden del 

Día única discusión en la sesión No.23, Ordinaria, 16/11/2021. En Orden del Día para única 

discusión en la sesión No.24, Ordinaria del 23/11/2021. Sobre la mesa para única discusión 

en la sesión No.24, Ordinaria, del 23/11/2021. En Orden del Día para única discusión en la 

sesión No.25, Ordinaria del 24/11/2021. Sobre la mesa para única discusión en la sesión 

https://s-sil.camaradediputados.gob.do:8095/ReportesGenerales/VerDocumento?documentoId=135712
https://s-sil.camaradediputados.gob.do:8095/ReportesGenerales/VerDocumento?documentoId=135712
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No.25, Ordinaria, del 24/11/2021. En Orden del Día para única discusión en la sesión No.26, 

Ordinaria del 30/11/2021. Sobre la mesa para única discusión en la sesión No.26, Ordinaria, 

del 30/11/2021. En Orden del Día para única discusión en la sesión No.28, Ordinaria del 

01/12/2021. Sobre la mesa para única discusión en la sesión No.28, Ordinaria, del 

01/12/2021. En Orden del Día para única discusión en la sesión No.29, Ordinaria del 

02/12/2021. Pendiente Orden del Día única discusión en la sesión No.29, Ordinaria, 

02/12/2021. En Orden del Día para única discusión en la sesión No.30, Ordinaria del 

07/12/2021. Pendiente Orden del Día única discusión en la sesión No.30, Ordinaria, del 

07/12/2021. En Orden del Día para única discusión en la sesión No.31, Extraordinaria del 

07/12/2021. Pendiente Orden del Día única discusión en la sesión No.31, Extraordinaria, del 

07/12/2021. En Orden del Día para única discusión en la sesión No.32, Ordinaria del 

08/12/2021. Sobre la mesa para única discusión en la sesión No.32, Ordinaria, del 

08/12/2021. En Orden del Día para única discusión en la sesión No.33, Ordinaria del 

09/12/2021. Sobre la mesa para única discusión en la sesión No.33, Ordinaria, del 

09/12/2021. En Orden del Día para única discusión en la sesión No.34, Extraordinaria del 

09/12/2021. Sobre la mesa para única discusión en la sesión No.34, Extraordinaria, del 

09/12/2021. En Orden del Día para única discusión en la sesión No.35, Ordinaria del 

14/12/2021. Sobre la mesa para única discusión en la sesión No.35, Ordinaria, del 

14/12/2021. En Orden del Día para única discusión en la sesión No.36, Ordinaria del 

15/12/2021. Pendiente Orden del Día única discusión en la sesión No.36, Ordinaria, 

15/12/2021. En Orden del Día para única discusión en la sesión No.38, Ordinaria del 

16/12/2021. Pendiente Orden del Día única discusión en la sesión No.38, Ordinaria, 

16/12/2021. En Orden del Día para única discusión en la sesión No.40, Ordinaria del 

21/12/2021. Sobre la mesa para única discusión en la sesión No.40, Ordinaria, del 

21/12/2021. En Orden del Día para única discusión en la sesión No.41, Extraordinaria del 

21/12/2021. Pendiente Orden del Día única discusión en la sesión No.41, Extraordinaria, 

21/12/2021. En Orden del Día para única discusión en la sesión No.42, Ordinaria del 

04/01/2022. Sobre la mesa para única discusión en la sesión No.42, Ordinaria, del 

04/01/2022. En Orden del Día para única discusión en la sesión No.43, Ordinaria del 

05/01/2022. Sobre la mesa para única discusión en la sesión No.43, Ordinaria, del 

05/01/2022. En Orden del Día para única discusión en la sesión No.44, Ordinaria del 

06/01/2022. Pendiente Orden del Día única discusión en la sesión No.44, Ordinaria, 

06/01/2022. En Orden del Día para única discusión en la sesión No.45, Ordinaria del 

11/01/2022. Sobre la mesa para única discusión en la sesión No.45, Ordinaria, del 

11/01/2022. En Orden del Día para única discusión en la sesión No.46, Ordinaria del 

12/01/2022. Sobre la mesa para única discusión en la sesión No.46, Ordinaria, del 

12/01/2022. En Orden del Día para única discusión en la sesión No.3, Ordinaria del 

08/03/2022. Sobre la mesa para única discusión en la sesión No.3, Ordinaria, del 08/03/2022. 

En Orden del Día para única discusión en la sesión No.4, Ordinaria del 09/03/2022. Pendiente 

Orden del Día única discusión en la sesión No.4, Ordinaria, 09/03/2022. 

»Número de Iniciativa: 04880-2020-2024-CD 

https://s-sil.camaradediputados.gob.do:8095/ReportesGenerales/VerDocumento?documentoId=120651
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Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Tiene informe de la Comisión de Obras 

Públicas y Comunicación Vial, y en ese sentido, voy a solicitar, entonces, que el proyecto 

sea liberado de lectura para escuchar el informe que rinde la comisión y los argumentos que 

dan los señores diputados, tanto los que rinden el informe, como el proponente.  A votación 

liberar de lectura”. 

 

Votación 002 

El diputado presidente propuso y sometió a votación que el 

proyecto de resolución fuese liberado del trámite de lectura, 

resultó:  APROBADO.  101 DIPUTADOS A FAVOR DE 101 

PRESENTES PARA ESTA VOTACIÓN. 

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Aprobado.  Señor secretario, dé lectura al 

informe que rinde la comisión”. 

 

LECTURA DE INFORME 

 

Diputada vicepresidenta en funciones de presidenta Olfanny Yuverka Méndez Matos:  

“Muchas gracias, diputado.  Tiene la palabra el presidente diputado de la Comisión, Nidio 

Encarnación”. 

 

Diputado Nidio Encarnación Santiago:  “La Comisión Permanente de Obras Públicas que 

tuvo a bien conocer este proyecto de resolución, conociendo los que transitamos por esa vía 
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y las dificultades que se presentan en la hora pico, la Comisión, después de evaluar todas las 

condiciones, vista la necesidad que existe de construir este paso a desnivel para mejorar el 

tránsito en esa vía de comunicación, pues, tuvo a bien rendir un informe favorable.  Por lo 

que, le solicita a este honorable hemiciclo, votar de manera positiva para la aprobación del 

mismo”. 

 

Diputada vicepresidenta en funciones de presidenta Olfanny Yuverka Méndez Matos:  

“Muchísimas gracias, diputado.  Tiene la palabra el diputado Miguel Bogaert, proponente 

este proyecto”. 

 

Diputado Miguel Alberto Bogaert Marra:  “En el día de hoy le pido el voto a favor del 

proyecto de resolución número 04880-2020-2024, con informe favorable de la Comisión de 

Obras Públicas dirigida por el honorable diputado Nidio Encarnación.  En el cual se le solicita 

al excelentísimo señor Presidente de la República, Luis Rodolfo Abinader Corona, incluir en 

el Presupuesto General del Estado los recursos necesarios para la construcción del paso a 

desnivel de la Avenida Prolongación 27 de Febrero por debajo de la emblemática Plaza de la 

Bandera.  Cuando llegué a esta honorable Cámara de Diputados, el 16 de agosto del año 

2020, inmediatamente sometí dos proyectos de resolución que eran aclamados por mi 

municipio Santo Domingo Oeste, el primero con fecha 20 de octubre de 2020, donde se le 

solicitaba al Presidente Abinader, que sea incluido en el Presupuesto de la Nación el paso a 

desnivel de la Avenida Prolongación 27 de Febrero con Isabel Aguiar.  Y el segundo proyecto 
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de resolución, que hoy estamos discutiendo aquí, el cual fue introducido el 01 de octubre de 

2020.  Honorables, el 16 de agosto del año 2021, el Presidente Abinader en su discurso de 

rendición de cuentas, en las horas de la noche, en las escalinatas del Palacio Nacional, 

prometió la construcción de varias obras, entre ellas; el paso a desnivel Avenida Prolongación 

27 de Febrero con Isabel Aguiar, y en ese mismo discurso, el Presidente habló sobre el paso 

a desnivel por debajo de la Plaza de la Bandera; construcción que hoy estamos pidiendo que 

sea incluida en el Presupuesto de la Nación.  Debo mencionar, también, que el día 05 de 

mayo del año 2021, en un programa de noticias a las ocho y cincuenta y seis (8:56) horas de 

la mañana, el ministro de Obras Públicas, el ingeniero Ascensión, comunicó la intervención 

de las zonas de Pintura, la Plaza de la Bandera y las avenidas John F. Kennedy con 27 de 

Febrero, ambas en conexión con la Luperón.  Dijo que esto forma parte de un plan de solución 

vial, donde se construirán pasos a desnivel y se ampliarán los carriles, y además, afirmó, y 

cito:  ‘Hay dinero para estas obras y contemplamos invertir en estos proyectos tres mil 

quinientos millones de pesos (RD$3,500,000,000.00)’, fin de la cita.  Honorables diputados, 

la importancia de esta obra es que con ella se le da la continuidad al corredor de la 27 de 

Febrero, obra que inició, en el año 1996, el presidente Leonel Fernández.  Los diputados de 

la provincia del sur aquí presente, saben que no solo se resolvería el problema del municipio 

de Santo Domingo Oeste, sino que también se resolvería el tránsito caótico que existe para 

entrar y salir de la capital hacia cada una de las provincias que ellos representan, los cuales 

cogen sus buenos tapones cada vez que vienen o se van para sus provincias.  Finalmente… 
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Diputada vicepresidenta en funciones de presidenta Olfanny Yuverka Méndez Matos:  

“Permítame, diputado, disculpa, solicito, por favor, a los honorables diputados prestar 

atención, que el diputado Miguel Bogaert está haciendo uso de la palabra y va a mostrar un 

video.  El video, por favor”. 

 

PRESENTACIÓN DE VIDEO 

 

Diputado Miguel Alberto Bogaert Marra:  “Finalmente, quiero concluir resaltando que los 

estudios de lugar para realizar esta obra ya fueron realizados, arrojando resultados favorables.  

Es por eso, que hoy les pido en cada uno de ustedes el voto a favor de este proyecto.  Muchas 

gracias”. 

 

Diputada vicepresidenta en funciones de presidenta Olfanny Yuverka Méndez Matos:  

“Muchas gracias, diputado.  Tiene la palabra el diputado Ignacio Aracena”. 

 

Diputado Ignacio Aracena:  “Como siempre, agradecido de Dios, que nos permite compartir 

un día más, y a la vez, aprovechamos para felicitar esta iniciativa.  El Presidente de la 

República, el 14 de febrero del 2020…, 2021 se trasladó Santo Domingo Oeste, ese día el 

Presidente anunció una inversión en nuestro municipio por cinco mil cuatrocientos millones 

de pesos dominicanos (RD$5400,000,000.00). Vale destacar, que dentro de las obras que se 

iniciaron y que se anunciaron allí, estaba, precisamente, la construcción de ese paso a 
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desnivel, que ha sido, por muchos años, un gran dolor de cabeza para los munícipes de Santo 

Domingo Oeste, y la verdad es que, para mí, y quiero aprovechar la oportunidad para felicitar 

esta iniciativa del honorable diputado Miguel Bogaert, que se suma, precisamente, al reclamo 

de un municipio que hace tiempo estábamos pidiendo, y que estábamos luchando por eso, 

sin embargo, es bueno puntualizar que nuestro Presidente, y también, el ministro de Obras 

Públicas, que han hecho ya descensos en el territorio de Santo Domingo Oeste, teníamos un 

problema que era de carácter jurídico.  Las pasadas autoridades amarraron la construcción de 

ese proyecto, y había trabas jurídicas que impedían que se le diera continuidad a ese proyecto 

que todos nosotros habíamos soñado por mucho tiempo.  Sin embargo, gracias a Dios y a la 

eficiente gestión de este Gobierno, ya esas trabas se lograron resolver, y el Gobierno anunció 

en meses pasados que ya estaba lista la iniciativa para que se comenzara a construir eso.  Por 

lo que, nosotros, lo que albergamos es una gran solución vial, no solamente para ese tramo 

de carretera, o de autopista, que ahora se va a llamar ‘autopista…’, un tramo, ‘…Pedro 

Martínez’, sino que va a facilitar la apertura y construcción lateral de la Isabel Aguiar, como 

una vía de acceso rápido.  Por lo tanto, nosotros aprovechamos la oportunidad para dar 

gracias a todos los honorables, que yo sé que de manera unánime van a votar para que esta 

resolución se apruebe, para que esa solución llegue a Santo Domingo Oeste, no sin antes ya 

decir que el Presidente tiene un gran compromiso, y ya se están dando los pasos para que esa 

obra se comience a ejecutar.  Muchas gracias”. 
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Diputada vicepresidenta en funciones de presidenta Olfanny Yuverka Méndez Matos:  

“Muchísimas gracias, diputado.  Tiene la palabra el diputado por la Fuerza del Pueblo, 

Aquilino Serrata”. 

 

Diputado Aquilino Serrata Uceta:  “Yo quiero, pues, darle un reconocimiento al diputado 

Bogaert, y felicitarle por esta iniciativa tan importante para Santo Domingo Oeste y para 

todos los que transitan por la 6 de Noviembre, Prolongación 27 de Febrero, Isabel Aguiar, y 

todas esas zonas aledañas.  En el gobierno anterior se hicieron varias propuestas, inclusive, 

del paso a desnivel de un túnel por debajo de la Isabel Aguiar, que muriera después de la 

rotonda de la Luperón, de cerrar, también, la Isabel Aguiar, y comenzaron a trabajar, y lo que 

hicieron fue una rotonda, es decir, le hicieron varias vías, pero eso no resolvió el problema.  

Por eso, aprovecho, y le doy las gracias al diputado Bogaert, porque yo soy de los que sufren 

todos los días en carne propia las vicisitudes que pasamos los ciudadanos que vivimos en 

Santo Domingo Oeste, con ese problema que tanto agrava a todas esas comunidades, y todas 

esas personas del sur…, hasta del Cibao, porque muchas personas que vienen de la autopista 

Duarte se desvían por la prolongación 27 de Febrero y tienen que cruzar por la Isabel Aguiar, 

pero bien.  Yo quisiera que ahora, a partir de esta resolución, que yo sé que todos y todas le 

vamos a dar el apoyo, que como decía el diputado Aracena, que el Presidente de la República, 

pues, hizo un ofrecimiento de unos cinco mil millones de pesos en febrero del 2021, quisiera 

que ya comiencen a trabajar y que comiencen a invertir ese dinero porque eso es beneficio 

para nuestro municipio y yo sé que el municipio se va a dinamizar, pero a la vez, vamos a 
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consumir menos combustible porque cuando tú entras a ese tapón, a veces duramos media 

hora, veinticinco minutos, y cuando menos estamos en ese tapón son quince minutos y lo 

saben los diputados de la zona; cuando yo tengo que salir, que tengo que venir aquí, al 

Congreso, o salir a la ciudad en la mañana temprano, tengo que levantarme a las cinco (5:00) 

de la mañana porque si dejé que el tapón me agarre a las siete (7:00) de la mañana es una 

hora que dura uno para cruzar lo que es, ya, la rotonda de la Luperón con 27.  Es decir, que 

en hora buena este proyecto de resolución llega aquí, a nuestro Congreso, y vamos a darle el 

apoyo, diputados y diputadas, a esta iniciativa tan importante.  ¡Felicidades, diputado!, reitero 

mi compromiso de apoyarle y donde quiera que tengamos que ir a motivar esta resolución 

para que sea un hecho, y más que ya el Presidente de la República se comprometió a construir 

este paso desnivel.  Muchas gracias, presidenta.  Y vamos a darle para allá a eso, Bogaert”. 

 

Diputada vicepresidenta en funciones de presidenta Olfanny Yuverka Méndez Matos:  

“Muchísimas gracias, diputado.  Tiene la palabra la diputada Ana Peña, del Partido de la 

Liberación Dominicana, por Santo Domingo”. 

 

Diputada Ana María Peña Raposo:  “En esta mañana nosotros nos sumamos desde Santo 

Domingo Oeste al apoyo de este proyecto, y nos sumamos de manera muy feliz y complacida 

porque esta obra que se va a realizar con el voto favorable de ustedes y la aprobación, viene 

siendo la continuación de las obras que estuvo realizando el Partido de la Liberación durante 

estuvo gobernando y confiando en el proyecto.  Queremos felicitar al proponente, el 
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honorable diputado Bogaert, por introducir esta iniciativa.  Santo Domingo Oeste es uno de 

los municipios más prósperos y con vías de desarrollo, y es esta obra que viene a fortalecer 

y a ayudar a cada uno de los munícipes que estamos allá, los estudiantes que llegan tarde a 

la universidad, los trabajadores. Pero no nos vamos a quedar solamente en Santo Domingo 

Oeste, son pocos los honorables diputados y diputadas que están aquí en este hemiciclo que 

no tienen que pasar por la intersección que está en la Plaza de la Bandera y han podido ver 

cómo se vienen aglutinando y cómo se forman esos tapones.  De manera que, esta obra viene 

a viabilizar lo que es el transporte.  Aquí como diputados estamos dispuestos a apoyar lo que 

sea progreso para el país, y yo como representante de Santo Domingo Oeste, que es el 

municipio que toma esa obra, estoy totalmente de acuerdo e identificada con este proyecto.  

Por lo que, les pido a cada uno de los diputados y diputadas que están aquí en esta mañana, 

que apoyen esta iniciativa para seguir fortaleciendo las obras de desarrollo que benefician a 

nuestro amado Santo Domingo Oeste, pero de manera general al país.  Muchísimas gracias, 

diputados y diputadas, señora presidenta en función”. 

 

Diputada vicepresidenta en funciones de presidenta Olfanny Yuverka Méndez Matos:  

“Muchísimas gracias, diputada.  Informe que el diputado Leonardo Aguilera ocupa 

interinamente la Secretaría.  Invito a los honorables diputados y diputadas que, por favor, se 

dirijan a sus curules, que nos vamos a preparar para votar.  Someto a votación el informe 

rendido por la Comisión.  A votación, honorables”. 
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Votación 003 

Sometido a votación el informe presentado por la Comisión 

Permanente de Obras Públicas y Comunicación Vial, resultó: 

APROBADO.  106 DIPUTADOS A FAVOR DE 106 

PRESENTES PARA ESTA VOTACIÓN. 

 

Mientras se votaba la diputada vicepresidenta en funciones de presidenta Olfanny Yuverka 

Méndez Matos dijo:  “Voten.  Miguel, yo me inscribo en este proyecto, porque mucho tapón 

que uno coge cuando va para el Sur.  Voten, honorables”. 

 

Diputada vicepresidenta en funciones de presidenta Olfanny Yuverka Méndez Matos:  

“Aprobado, el informe rendido por la Comisión.  De inmediato, someto a votación el 

proyecto, con su informe, en única lectura.  Voten, por favor”. 

 

Votación 004 

Sometido a votación el proyecto de resolución, con su informe, 

resultó: APROBADO EN ÚNICA DISCUSIÓN.  101 

DIPUTADOS A FAVOR DE 101 PRESENTES PARA ESTA 

VOTACIÓN. 

 

Mientras se votaba, el diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria dijo:  “Eugenio Cedeño, 

que no pudo votar… ¡Ah!, ya, ahora sí. Estamos votando por el proyecto, con su informe, en 

única lectura.  Voten”. 

 

Diputada vicepresidenta en funciones de presidenta Olfanny Yuverka Méndez Matos:  

“Aprobado, el proyecto, con su informe, en única lectura”. 
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Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “No, y con esa magistral exposición que hizo 

el proponente, video integrado y todo y apoyo de los diputados del área. El hombre amarró 

bien su tema…  y los sureños, también.  8.4.3…  Sobre todo de San Cristóbal, que es donde 

más afecta”. 

________________ 

 

PUNTO NO. 8.4.3: Proyecto de resolución de la Cámara de Diputados mediante el 

cual solicita al señor presidente de la República, instruir al Ministerio de Salud Pública 

y Asistencia Social, en torno a la construcción o adecuación de un centro de atención de 

segundo nivel en el municipio de Quisqueya, provincia San Pedro de Macorís. 

(Proponente(s):  Carlixta Carolina Paula de la Cruz). Depositado el 18/11/2020. En Orden 

del Día en la sesión No.20, Ordinaria del 22/04/2021. Sobre la mesa en la sesión No.20, 

Ordinaria, del 22/04/2021. En Orden del Día en la sesión No.21, Ordinaria, del 27/04/2021. 

Tomado en Consideración en la sesión No.21, Ordinaria, del 27/04/2021. Enviado a la 

Comisión Permanente de Salud en la sesión No.21, Ordinaria, del 27/04/2021. Plazo vencido 

el 27/05/2021. Con informe de la Comisión Permanente de Salud recibido el 03/08/2021. En 

Orden del Día para única discusión en la sesión No.23, Ordinaria del 16/11/2021. Pendiente 

Orden del Día única discusión en la sesión No.23, Ordinaria, 16/11/2021. En Orden del Día 

para única discusión en la sesión No.24, Ordinaria del 23/11/2021. Sobre la mesa para única 

discusión en la sesión No.24, Ordinaria, del 23/11/2021. En Orden del Día para única 

discusión en la sesión No.25, Ordinaria del 24/11/2021. Sobre la mesa para única discusión 

en la sesión No.25, Ordinaria, del 24/11/2021. En Orden del Día para única discusión en la 

sesión No.26, Ordinaria del 30/11/2021. Sobre la mesa para única discusión en la sesión 

No.26, Ordinaria, del 30/11/2021. En Orden del Día para única discusión en la sesión No.28, 

Ordinaria del 01/12/2021. Sobre la mesa para única discusión en la sesión No.28, Ordinaria, 

del 01/12/2021. En Orden del Día para única discusión en la sesión No.29, Ordinaria del 

02/12/2021. Pendiente Orden del Día única discusión en la sesión No.29, Ordinaria, 

02/12/2021. En Orden del Día para única discusión en la sesión No.30, Ordinaria del 

07/12/2021. Pendiente Orden del Día única discusión en la sesión No.30, Ordinaria, del 

07/12/2021. En Orden del Día para única discusión en la sesión No.31, Extraordinaria del 

07/12/2021. Pendiente Orden del Día única discusión en la sesión No.31, Extraordinaria, del 

07/12/2021. En Orden del Día para única discusión en la sesión No.32, Ordinaria del 

08/12/2021. Sobre la mesa para única discusión en la sesión No.32, Ordinaria, del 

08/12/2021. En Orden del Día para única discusión en la sesión No.33, Ordinaria del 

09/12/2021. Sobre la mesa para única discusión en la sesión No.33, Ordinaria, del 

https://s-sil.camaradediputados.gob.do:8095/ReportesGenerales/VerDocumento?documentoId=139601
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09/12/2021. En Orden del Día para única discusión en la sesión No.34, Extraordinaria del 

09/12/2021. Sobre la mesa para única discusión en la sesión No.34, Extraordinaria, del 

09/12/2021. En Orden del Día para única discusión en la sesión No.35, Ordinaria del 

14/12/2021. Sobre la mesa para única discusión en la sesión No.35, Ordinaria, del 

14/12/2021. En Orden del Día para única discusión en la sesión No.36, Ordinaria del 

15/12/2021. Pendiente Orden del Día única discusión en la sesión No.36, Ordinaria, 

15/12/2021. En Orden del Día para única discusión en la sesión No.38, Ordinaria del 

16/12/2021. Pendiente Orden del Día única discusión en la sesión No.38, Ordinaria, 

16/12/2021. En Orden del Día para única discusión en la sesión No.40, Ordinaria del 

21/12/2021. Sobre la mesa para única discusión en la sesión No.40, Ordinaria, del 

21/12/2021. En Orden del Día para única discusión en la sesión No.41, Extraordinaria del 

21/12/2021. Pendiente Orden del Día única discusión en la sesión No.41, Extraordinaria, 

21/12/2021. En Orden del Día para única discusión en la sesión No.42, Ordinaria del 

04/01/2022. Sobre la mesa para única discusión en la sesión No.42, Ordinaria, del 

04/01/2022. En Orden del Día para única discusión en la sesión No.43, Ordinaria del 

05/01/2022. Sobre la mesa para única discusión en la sesión No.43, Ordinaria, del 

05/01/2022. En Orden del Día para única discusión en la sesión No.44, Ordinaria del 

06/01/2022. Pendiente Orden del Día única discusión en la sesión No.44, Ordinaria, 

06/01/2022. En Orden del Día para única discusión en la sesión No.45, Ordinaria del 

11/01/2022. Sobre la mesa para única discusión en la sesión No.45, Ordinaria, del 

11/01/2022. En Orden del Día para única discusión en la sesión No.46, Ordinaria del 

12/01/2022. Sobre la mesa para única discusión en la sesión No.46, Ordinaria, del 

12/01/2022. En Orden del Día para única discusión en la sesión No.3, Ordinaria del 

08/03/2022. Sobre la mesa para única discusión en la sesión No.3, Ordinaria, del 08/03/2022. 

En Orden del Día para única discusión en la sesión No.4, Ordinaria del 09/03/2022. Pendiente 

Orden del Día única discusión en la sesión No.4, Ordinaria, 09/03/2022. 

»Número de Iniciativa: 05099-2020-2024-CD 

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Voy a someter que sea liberado de lectura, 

para que escuchemos el informe que rinde la Comisión.  A votación, liberar de lectura”. 

 

Votación 005 

El diputado presidente propuso y sometió a votación que el 

proyecto de resolución fuese liberado del trámite de lectura, 

resultó:  APROBADO.  102 DIPUTADOS A FAVOR DE 102 

PRESENTES PARA ESTA VOTACIÓN. 

 

https://s-sil.camaradediputados.gob.do:8095/ReportesGenerales/VerDocumento?documentoId=123475
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Mientras se votaba, el diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria dijo:  “Luego del informe 

de la Comisión, los debates y luego la votación por el proyecto en cuestión.  Estamos votando, 

‘sí’ o ‘no’”.  Estamos votando liberar de lectura el proyecto para escuchar el informe que 

rinde la Comisión.  Queremos avanzar, para terminar lo más temprano que nos resulte 

posible, una o una y algo, ahí.  Así que, vamos a avanzar”. 

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Aprobado.  Señor secretario ad hoc Solimán, 

dé lectura al informe que rinde la Comisión”. 

 

LECTURA DE INFORME 

 

Diputada vicepresidenta en funciones de presidenta Olfanny Yuverka Méndez Matos:  

“Muchísimas gracias, secretario.  Tiene la palabra, el diputado presidente de la Comisión de 

la Salud Francisco Díaz.  Proyecto de resolución de la Cámara de Diputados mediante el cual 

solicita al señor presidente de la República, instruir al Ministerio de Salud Pública y 

Asistencia Social, en torno a la construcción o adecuación de un centro de atención de 

segundo nivel en el municipio de Quisqueya, provincia San Pedro de Macorís.”. 

 

Diputado Francisco Alberto Díaz García:  “Gracias, presidenta en funciones por darnos la 

palabra.  La comisión resolutó, y dio un informe favorable, ya que una de las principales 

causas que tenemos de los déficits en el sector salud y en el Ministerio de Salud es, 
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precisamente, la falta de instituciones que ofrezcan el servicio con un servicio decente, con 

un servicio humanitario.  Por lo tanto, la comisión dio un informe favorable a dicho proyecto.  

La comisión resolutó, unánimemente, a favor de esta posición y de esta propuesta.  Muchas 

gracias”. 

 

Diputada vicepresidenta en funciones de presidenta Olfanny Yuverka Méndez Matos:  

“Muchísimas gracias, diputado.  Tiene la palabra la diputada proponente de este proyecto de 

resolución, Carlixa Paula”. 

 

Diputada Carlixta Carolina Paula de la Cruz:  “El municipio de Quisqueya tiene una 

población de más de veinticinco mil habitantes, pero, prácticamente, para todo, deben de 

trasladarse a la provincia San Pedro de Macorís, porque la pequeñísima construcción 

hospitalaria que existe no tiene la mínima condición para brindarles un servicio de salud a 

los munícipes de aquel hermoso municipio que tanto aportan al fisco. Le pedimos al 

Presidente Luis Abinader Corona la construcción de un hospital, donde se les pueda brindar 

un servicio de salud digno.  Les pido, por favor, a los diputados y a las diputadas, que me den 

un voto favorable.  ¡Qué Dios nos bendiga a todos!, y muchas gracias”. 

 

Diputada vicepresidenta en funciones de presidenta Olfanny Yuverka Méndez Matos:  

“Muchas gracias, diputada.  Solicito, por favor, a los honorables diputados y diputadas, que 

se dirijan a sus curules, que nos vamos a preparar para votar.  Tiene la palabra el diputado, 
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por el Partido de la Liberación Dominicana, Pedro Mota”. 

 

Diputado Pedro César Mota Pacheco:  “Vemos con mucha alegría la aprobación de este 

extraordinario proyecto, que para San Pedro de Macorís representa uno de los pilares de la 

salud, y en especial, del Ingenio Quisqueya; un municipio que aportó tanto al desarrollo 

integral de la República Dominicana con la caña de azúcar; una población que se sintió 

olvidada después que se cerraron los ingenios, y que, al margen de todo eso, del gran 

programa de construcción de hospitales que hizo el gobierno del Partido de la Liberación 

Dominicana, a través de su presidente Danilo Medina, que gracias a ello se pudo combatir la 

pandemia del Covid, porque los hospitales estaban listos para enfrentar esta enfermedad.  El 

Ingenio Quisqueya, una población de más de cuarenta mil habitantes, sencillamente, no tiene 

dónde recurrir en estos momentos a un centro hospitalario, y tiene que ir, gastando un pasaje, 

y poniendo en riesgo muchas vidas, a San Pedro de Macorís y a Santo Domingo.  Con mucha 

alegría, felicitamos a la proponente de este proyecto, la diputada…, la querida prima 

Carolina, que en verdad vio la simpatía, la necesidad de esta población, de este pueblo, que 

necesita la mano amiga del Gobierno.  Con la construcción de este moderno hospital, San 

Pedro de Macorís cierra un ciclo de la salud, aunque faltan otros municipios, como:  

Guayacanes, Ramón Santana, Consuelo, Los Llanos, que deben ser modificados y 

transformados sus centros hospitalarios.  Creo que con este paso, San Pedro de Macorís 

representa una gran oportunidad para esa población, que está al margen de los cuidados de 

salud, y al margen del progreso que ha experimentado la salud en la República Dominicana. 
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Después de tantas obras que fueron construidas por el gobierno del PLD, incluyendo la 

Ciudad de la Salud, yo creo que estaremos en la línea correcta para que nuestros ciudadanos 

se sientan favorecidos con la salud.  Gracias, de todo corazón, y les pedimos el apoyo a cada 

uno de los diputados, porque, en verdad, el Ingenio Quisqueya necesita este centro de salud.  

Muchas gracias, Dios les bendiga”. 

 

Diputada vicepresidenta en funciones de presidenta Olfanny Yuverka Méndez Matos:  

“Muchísimas gracias, diputado Mota.  Tiene la palabra el diputado Manuel Florián”. 

 

Diputado Manuel Miguel Florián Terrero:  “Para nosotros es un privilegio pedir el favor del 

voto para este gran proyecto de resolución de la colega Carolina Paula.  El municipio de 

Quisqueya, San Pedro de Macorís, tiene que contar con la salud, la salud para todo el 

municipio de Quisqueya.  Por lo cual pudo el voto favorable de cada uno de ustedes, 

diputados y diputadas.  Muchas gracias”. 

 

Diputada vicepresidenta en funciones de presidenta Olfanny Yuverka Méndez Matos:  

“Muchísimas gracias.  Informo que el secretario Agustín Burgos ya está ocupando la 

secretaría.  Solicito a los honorables diputados, que por favor, se dirijan a sus curules, que 

vamos a votar por el informe.  Someto a votación el informe rendido por la comisión.  A 

votación, honorables”. 
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Votación 006 

Sometido a votación el informe presentado por la Comisión 

Permanente de Salud, resultó:  APROBADO.  98 

DIPUTADOS A FAVOR DE 98 PRESENTES PARA ESTA 

VOTACIÓN. 

 

Diputada vicepresidenta en funciones de presidenta Olfanny Yuverka Méndez Matos:  

“Aprobado el informe.  Diputada y expresidenta de la Cámara, vi su solicitud de la palabra 

después de enviar a votación.  Así que, tiene la palabra”. 

 

Diputada Rafaela Alburquerque de González:  “Era simplemente para apoyar el proyecto de 

Carolina porque es tan bueno y es tan importante y necesario…, la que se distrajo fui yo, no 

se preocupe, era eso.  Así es que, yo también estoy de acuerdo”. 

 

Diputada vicepresidenta Olfanny Yuverka Méndez Matos:  “Muchísimas gracias, diputada.  

De inmediato, someto a votación el proyecto con su informe en única lectura.  A votación, 

honorables”. 

Votación 007 

Sometido a votación el proyecto de resolución, con su informe, 

resultó:  APROBADO EN ÚNICA DISCUSIÓN.  102 

DIPUTADOS A FAVOR DE 102  PRESENTES PARA ESTA 

VOTACIÓN. 

 

Diputada vicepresidenta en funciones de presidenta Olfanny Yuverka Méndez Matos:  

“Aprobado el proyecto con su informe en única lectura”. 

________________ 
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PUNTO NO. 8.4.4:  Proyecto de resolución de la Cámara de Diputados mediante el cual 

otorga un reconocimiento al escritor, entrenador, orador y conferencista 

estadounidense John Maxuell, por su larga y fecunda trayectoria profesional, 

bibliográfica y eclesiástica. (Proponente(s):  Alexis Isaac Jiménez González, Lily Germania 

Florentino Rosario). Depositado el 16/06/2021. En Orden del Día en la sesión No.22, 

Ordinaria del 09/11/2021. Tomado en Consideración en la sesión No.22, Ordinaria, del 

09/11/2021. Enviado a la Comisión Permanente de Cultura, plazo fijo una semana, en la 

sesión No.22, Ordinaria, del 09/11/2021. Plazo vencido el 16/11/2021. Con informe de la 

Comisión Permanente de Cultura recibido el 16/11/2021. En Orden del Día para única 

discusión en la sesión No.23, Ordinaria del 16/11/2021. Pendiente Orden del Día única 

discusión en la sesión No.23, Ordinaria, 16/11/2021. En Orden del Día para única discusión 

en la sesión No.24, Ordinaria del 23/11/2021. Sobre la mesa para única discusión en la sesión 

No.24, Ordinaria, del 23/11/2021. En Orden del Día para única discusión en la sesión No.25, 

Ordinaria del 24/11/2021. Sobre la mesa para única discusión en la sesión No.25, Ordinaria, 

del 24/11/2021. En Orden del Día para única discusión en la sesión No.26, Ordinaria del 

30/11/2021. Sobre la mesa para única discusión en la sesión No.26, Ordinaria, del 

30/11/2021. En Orden del Día para única discusión en la sesión No.28, Ordinaria del 

01/12/2021. Sobre la mesa para única discusión en la sesión No.28, Ordinaria, del 

01/12/2021. En Orden del Día para única discusión en la sesión No.29, Ordinaria del 

02/12/2021. Pendiente Orden del Día única discusión en la sesión No.29, Ordinaria, 

02/12/2021. En Orden del Día para única discusión en la sesión No.30, Ordinaria del 

07/12/2021. Pendiente Orden del Día única discusión en la sesión No.30, Ordinaria, del 

07/12/2021. En Orden del Día para única discusión en la sesión No.31, Extraordinaria del 

07/12/2021. Pendiente Orden del Día única discusión en la sesión No.31, Extraordinaria, del 

07/12/2021. En Orden del Día para única discusión en la sesión No.32, Ordinaria del 

08/12/2021. Sobre la mesa para única discusión en la sesión No.32, Ordinaria, del 

08/12/2021. En Orden del Día para única discusión en la sesión No.33, Ordinaria del 

09/12/2021. Sobre la mesa para única discusión en la sesión No.33, Ordinaria, del 

09/12/2021. En Orden del Día para única discusión en la sesión No.34, Extraordinaria del 

09/12/2021. Sobre la mesa para única discusión en la sesión No.34, Extraordinaria, del 

09/12/2021. En Orden del Día para única discusión en la sesión No.35, Ordinaria del 

14/12/2021. Sobre la mesa para única discusión en la sesión No.35, Ordinaria, del 

14/12/2021. En Orden del Día para única discusión en la sesión No.36, Ordinaria del 

15/12/2021. Pendiente Orden del Día única discusión en la sesión No.36, Ordinaria, 

15/12/2021. En Orden del Día para única discusión en la sesión No.38, Ordinaria del 

16/12/2021. Pendiente Orden del Día única discusión en la sesión No.38, Ordinaria, 

16/12/2021. En Orden del Día para única discusión en la sesión No.40, Ordinaria del 

21/12/2021. Sobre la mesa para única discusión en la sesión No.40, Ordinaria, del 

21/12/2021. En Orden del Día para única discusión en la sesión No.41, Extraordinaria del 

21/12/2021. Pendiente Orden del Día única discusión en la sesión No.41, Extraordinaria, 

21/12/2021. En Orden del Día para única discusión en la sesión No.42, Ordinaria del 

https://s-sil.camaradediputados.gob.do:8095/ReportesGenerales/VerDocumento?documentoId=144563
https://s-sil.camaradediputados.gob.do:8095/ReportesGenerales/VerDocumento?documentoId=144563
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04/01/2022. Sobre la mesa para única discusión en la sesión No.42, Ordinaria, del 

04/01/2022. En Orden del Día para única discusión en la sesión No.43, Ordinaria del 

05/01/2022. Sobre la mesa para única discusión en la sesión No.43, Ordinaria, del 

05/01/2022. En Orden del Día para única discusión en la sesión No.44, Ordinaria del 

06/01/2022. Pendiente Orden del Día única discusión en la sesión No.44, Ordinaria, 

06/01/2022. En Orden del Día para única discusión en la sesión No.45, Ordinaria del 

11/01/2022. Sobre la mesa para única discusión en la sesión No.45, Ordinaria, del 

11/01/2022. En Orden del Día para única discusión en la sesión No.46, Ordinaria del 

12/01/2022. Sobre la mesa para única discusión en la sesión No.46, Ordinaria, del 

12/01/2022. En Orden del Día para única discusión en la sesión No.3, Ordinaria del 

08/03/2022. Sobre la mesa para única discusión en la sesión No.3, Ordinaria, del 08/03/2022. 

En Orden del Día para única discusión en la sesión No.4, Ordinaria del 09/03/2022. Pendiente 

Orden del Día única discusión en la sesión No.4, Ordinaria, 09/03/2022. 

»Número de Iniciativa: 05681-2020-2024-CD 

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “En virtud de que este proyecto tiene informe 

de comisión, vamos a someter que el proyecto sea liberado de lectura.  Como dijo nuestra 

querida vicepresidenta, el proyecto lo sometió el diputado Alexis Jiménez, así, como también 

la diputada Lily Florentino, y tiene informe de comisión positivo.  Someto a votación, que se 

liberado de lectura, para escuchar el informe que rinde la comisión, ‘sí’ o ‘no’”. 

 

Votación 008 

El diputado presidente propuso y sometió a votación que el 

proyecto de resolución fuese liberado del trámite de lectura, 

resultó:  APROBADO.  101 DIPUTADOS A FAVOR DE 101 

PRESENTES PARA ESTA VOTACIÓN. 

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Aprobado.  Señor secretario, dé lectura al 

informe que rinde la Comisión”. 

 

LECTURA DE INFORME 

https://s-sil.camaradediputados.gob.do:8095/ReportesGenerales/VerDocumento?documentoId=137049
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Diputada vicepresidenta en funciones de presidenta Olfanny Yuverka Méndez Matos:  

“Muchísimas gracias, secretario.  Tiene la palabra el diputado presidente de la Comisión de 

Cultura, Juan Julio Campos”. 

 

Diputado Juan Julio Campos Ventura:  “Presidenta, todos los reconocimientos son 

importantes, los que hace esta Cámara de Diputados, pero, hay reconocimientos que son 

especiales, y, yo creo que este es muy especial, en el sentido de que la Cámara está 

reconociendo en estos momentos, en virtud de lo que establece la Constitución de la 

República, en su artículo 93, sobre las atribuciones del Congreso Nacional, y lo que reza el 

literal n) que dice lo siguiente:  ‘Dentro de las atribuciones del Congreso Nacional están 

conceder honores a ciudadanas y ciudadanos distinguidos que hayan prestado reconocido 

servicios a la Patria y a la humanidad.  En el caso de la especie, como dicen los abogados en 

los tribunales de la República, esta resolución, este reconocimiento es muy especial, por lo 

que felicitamos a sus proponentes, el honorable Alexis Jiménez y la honorable Lily 

Florentino.  En tal virtud, la Comisión Permanente de Cultura procedió a conocer este 

proyecto, a escuchar a sus proponentes, en virtud de que el perfil del reconocido es, 

ampliamente, conocido en el mundo. Es el proyecto de resolución mediante el cual la Cámara 

de Diputados otorga un reconocimiento al escritor, entrenador, orador y conferencista 

estadounidense John Maxwell, por su larga y fecunda trayectoria profesional, bibliográfica y 

eclesiástica.  John Maxwell ya está dejando un legado a las presentes y futuras generaciones, 

y nosotros, los que hoy tenemos el gran honor de estar en este hemiciclo, pudimos, en meses 
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pasados, estar presentes en una de sus conferencias.  De manera que, en esa conferencia, y la 

que él ofrece en diferentes partes del globo terráqueo, realmente, él contribuye a enriquecer 

el acervo cultural de la humanidad.  En ese sentido, honorables diputados y diputadas, esta 

Comisión Permanente de Cultura que me honro en presidir, solicita a los distintos bloques 

representados, a todos los legisladores presentes, dar su voto favorable, para otorgar este 

merecido reconocimiento al conferencista estadounidense John Maxwell.  Muchas gracias”. 

 

Diputada vicepresidenta en funciones de presidenta Olfanny Yuverka Méndez Matos:  

“Muchísimas gracias, diputado.  Tiene la palabra el diputado proponente de este proyecto 

Alexis Jiménez”. 

 

Diputado Alexis Isaac Jiménez González:  “Miren, hace unos días estuvimos por una 

iniciativa del presidente de la Cámara Alfredo Pacheco, y de la Fundación John Maxwell, 

acá, recibiendo, nosotros, y el país, el liderazgo principal del país, recibiendo conferencias, 

personalmente, de John Maxwell, que estuvo aquí, compartiendo con nosotros.  El tener acá 

a John Maxwell, en la República Dominicana, es una impronta que nos pone a nosotros en el 

tema correcto, del liderazgo de valores, del liderazgo diferente; tener a una persona que ha 

tenido libros que son ‘best sellers’, y que ha escrito más de cuarenta obras sobre lo que es el 

liderazgo, sobre lo que son los valores de los líderes, para nosotros, creo que no somos 

nosotros quienes les estamos dando un reconocimiento, sino, nos estamos reconociendo a 

nosotros mismos cuando lo hacemos.  Yo quiero agradecer, y pedirles a ustedes, con su venia, 
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el voto positivo, porque es necesario en vida reconocer a esta persona.  Muchos de nosotros, 

pasando el tiempo, quizás, dentro de diez, o quince, veinte años, cuando podamos decir:  ‘Yo 

tuve una foto con John Maxwell’, ‘yo estuve en una conferencia personal con John Maxwell’, 

o como ustedes, ahora, que van a poder decir:  ‘Nosotros pudimos reconocer a John 

Maxwell’, eso es un alto privilegio.  Así que, le agradezco a Lily Florentino, coproponente 

con nosotros; agradezco a cada uno de ustedes, a la Comisión de Cultura, por el trato que le 

dio esta pieza, que la votó a unanimidad, y les pido el voto positivo.  Honrar, honra.  Y quiero, 

solamente, terminar con una frase de un proverbio, que dice: ‘Educa al niño en su camino, y 

aun cuando fuere viejo, no se apartará de él’.  Cuando podemos tener liderazgo, aprender 

del liderazgo y aprender de personas que tienen la experiencia, entonces, estamos educando 

una sociedad para el futuro, que es lo que todos queremos.  Que Dios bendiga siempre al 

pueblo dominicano y muchas gracias”. 

 

Diputada vicepresidenta en funciones de presidenta Olfanny Yuverka Méndez Matos:  

“Muchísimas gracias, diputado.  Tiene la palabra el diputado Hamlet Melo”. 

 

Diputado Hamlet Amado Sánchez Melo:  “Quiero felicitar a mi colega y amigo Alexis 

Jiménez y a mi querida amiga Lily Florentino, por esta pieza tan importante para esta Cámara 

de Diputados y para el país, ya que el señor John Maxwell ha estado haciendo unos periplos 

a nivel nacional, en diferentes países y la República Dominicana, gracias a Dios, está dentro 

de los países que él ha escogido, conjuntamente con su equipo de trabajo, para hacer 



 
 
 

 

 

DEPARTAMENTO DE ELABORACIÓN DE ACTAS DE SESIONES  

UNIDAD DE TRANSCRIPCIONES DE SESIONES DEL PLENO 

DEBATES DE LA SESIÓN 05 DEL JUEVES 10 DE MARZO DE 2022 

 

Página 31 de 48 
 

Cámara de Diputados  
  República Dominicana 

transformaciones en la sociedad, transformaciones de cambio social, de cambio empresarial, 

pero sobre todo, de valores, que es lo más importante en este momento.  Solamente quiero 

que quede en acta que el nombre ‘Maxwell’ está mal escrito, tengo entendido que ya se 

corrigió, doña Ivonny me informó que ya se corrigió.  De manera que, solamente para que 

quede en acta, que se escribe Maxwell con ‘w’, ‘e’, ‘l’, ‘l’, al final.  Sencillamente quería 

hacer esa acotación.  Gracias a doña Ivonny, que ya nos había colaborado con esa parte.  Y 

por supuesto, pedirles a los colegas diputados y diputadas que votemos favorablemente por 

esta pieza, que nos reviste de mucha importancia para nosotros como dominicanos, para esta 

Cámara de Diputados, reconocer a un norteamericano que ha hecho grandes aportes en la 

República Dominicana.  Muchísimas gracias, colegas diputados y esperamos el voto 

favorable de todos y cada uno de ustedes.  Que Dios los bendiga a todos”. 

 

Diputada vicepresidenta en funciones de presidenta Olfanny Yuverka Méndez Matos:  

“Muchísimas gracias.  Me informa Secretaría que ya en el informe está la corrección del 

nombre.  Someto a votación el informe rendido por la comisión…  Perdón…  ¿Lily, la retira?  

Tiene la palabra, Lily”. 

 

Diputada Lily Germania Florentino Rosario:  “Nosotros les pedimos el voto favorable para 

este conferencista John Maxwell que nos rinde honor, nos pone en alto también a nosotros 

como país, y nosotros ya lo conocemos, tuvimos una conferencia, como decía nuestro colega 

Alexis Jiménez, estuvimos en una conferencia aquí, en República Dominicana.  Así que, 
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colegas, les pedimos el voto favorable para este reconocimiento.  Gracias”. 

 

Diputada vicepresidenta en funciones de presidenta Olfanny Yuverka Méndez Matos:  

“Muchísimas gracias, diputada.  Ahora sí nos preparamos para votar.  Y someto a votación 

el informe de la comisión.  A votación, honorables”. 

 

Votación 009 

Sometido a votación el informe presentado por la Comisión 

Permanente de Cultura, resultó:  APROBADO.  102 

DIPUTADOS A FAVOR DE 102 PRESENTES PARA ESTA 

VOTACIÓN. 

 

Mientras se votaba la diputada vicepresidenta en funciones de presidenta Olfanny Yuverka 

Méndez Matos dijo:  “Informan algunos diputados que no han podido votar”. 

 

Diputada vicepresidenta en funciones de presidenta Olfanny Yuverka Méndez Matos:  

“Aprobado el informe rendido por la comisión.  De inmediato, someto a votación el proyecto 

con su informe en única lectura. A votación”. 

 

Votación 010 

Sometido a votación el proyecto de resolución, con su informe, 

resultó:  APROBADO EN ÚNICA DISCUSIÓN.  102 

DIPUTADOS A FAVOR DE 102  PRESENTES PARA ESTA 

VOTACIÓN. 
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Diputada vicepresidenta en funciones de presidenta Olfanny Yuverka Méndez Matos:  

“Aprobado el proyecto, con su informe, en única lectura”. 

 

________________ 

 

PUNTO NO. 8.4.5: Proyecto de resolución de la Cámara de Diputados mediante el 

cual recomienda al presidente de la República, instruir al Ministerio de Obras Públicas 

y Comunicaciones (MOPC), la construcción de vías de acceso a la carretera 

circunvalación de Santo Domingo "Juan Bosch" para la carretera de La Victoria, del 

distrito municipal La Victoria, municipio Santo Domingo Norte, provincia Santo 

Domingo. (Proponente(s):  Lucrecia Santana Leyba). Depositado el 22/10/2020. En Orden 

del Día en la sesión No.27, Ordinaria del 10/11/2020. Tomado en Consideración en la sesión 

No.27, Ordinaria, del 10/11/2020. Enviado a la Comisión Permanente Obras Públicas y 

Comunicación Vial, en la sesión No.27, Ordinaria, del 10/11/2020. Plazo vencido el 

10/12/2020. Con informe de la Comisión Permanente de Obras Públicas y Comunicación 

Vial recibido el 15/04/2021. En Orden del Día para única discusión en la sesión No.25, 

Ordinaria del 24/11/2021. Sobre la mesa para única discusión en la sesión No.25, Ordinaria, 

del 24/11/2021. En Orden del Día para única discusión en la sesión No.26, Ordinaria del 

30/11/2021. Sobre la mesa para única discusión en la sesión No.26, Ordinaria, del 

30/11/2021. En Orden del Día para única discusión en la sesión No.28, Ordinaria del 

01/12/2021. Sobre la mesa para única discusión en la sesión No.28, Ordinaria, del 

01/12/2021. En Orden del Día para única discusión en la sesión No.29, Ordinaria del 

02/12/2021. Pendiente Orden del Día única discusión en la sesión No.29, Ordinaria, 

02/12/2021. En Orden del Día para única discusión en la sesión No.30, Ordinaria del 

07/12/2021. Pendiente Orden del Día única discusión en la sesión No.30, Ordinaria, del 

07/12/2021. En Orden del Día para única discusión en la sesión No.31, Extraordinaria del 

07/12/2021. Pendiente Orden del Día única discusión en la sesión No.31, Extraordinaria, del 

07/12/2021. En Orden del Día para única discusión en la sesión No.32, Ordinaria del 

08/12/2021. Sobre la mesa para única discusión en la sesión No.32, Ordinaria, del 

08/12/2021. En Orden del Día para única discusión en la sesión No.33, Ordinaria del 

09/12/2021. Sobre la mesa para única discusión en la sesión No.33, Ordinaria, del 

09/12/2021. En Orden del Día para única discusión en la sesión No.34, Extraordinaria del 

09/12/2021. Sobre la mesa para única discusión en la sesión No.34, Extraordinaria, del 

09/12/2021. En Orden del Día para única discusión en la sesión No.35, Ordinaria del 

14/12/2021. Sobre la mesa para única discusión en la sesión No.35, Ordinaria, del 

14/12/2021. En Orden del Día para única discusión en la sesión No.36, Ordinaria del 

https://s-sil.camaradediputados.gob.do:8095/ReportesGenerales/VerDocumento?documentoId=133644
https://s-sil.camaradediputados.gob.do:8095/ReportesGenerales/VerDocumento?documentoId=133644
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15/12/2021. Pendiente Orden del Día única discusión en la sesión No.36, Ordinaria, 

15/12/2021. En Orden del Día para única discusión en la sesión No.38, Ordinaria del 

16/12/2021. Pendiente Orden del Día única discusión en la sesión No.38, Ordinaria, 

16/12/2021. En Orden del Día para única discusión en la sesión No.40, Ordinaria del 

21/12/2021. Sobre la mesa para única discusión en la sesión No.40, Ordinaria, del 

21/12/2021. En Orden del Día para única discusión en la sesión No.41, Extraordinaria del 

21/12/2021. Pendiente Orden del Día única discusión en la sesión No.41, Extraordinaria, 

21/12/2021. En Orden del Día para única discusión en la sesión No.42, Ordinaria del 

04/01/2022. Sobre la mesa para única discusión en la sesión No.42, Ordinaria, del 

04/01/2022. En Orden del Día para única discusión en la sesión No.43, Ordinaria del 

05/01/2022. Sobre la mesa para única discusión en la sesión No.43, Ordinaria, del 

05/01/2022. En Orden del Día para única discusión en la sesión No.44, Ordinaria del 

06/01/2022. Pendiente Orden del Día única discusión en la sesión No.44, Ordinaria, 

06/01/2022. En Orden del Día para única discusión en la sesión No.45, Ordinaria del 

11/01/2022. Sobre la mesa para única discusión en la sesión No.45, Ordinaria, del 

11/01/2022. En Orden del Día para única discusión en la sesión No.46, Ordinaria del 

12/01/2022. Sobre la mesa para única discusión en la sesión No.46, Ordinaria, del 

12/01/2022. En Orden del Día para única discusión en la sesión No.4, Ordinaria del 

09/03/2022. Pendiente Orden del Día única discusión en la sesión No.4, Ordinaria, 

09/03/2022. 

»Número de Iniciativa: 05009-2020-2024-CD 

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Sometemos que el mismo sea liberado de 

lectura, para que escuchemos y podamos debatir el informe que rinde la comisión y el propio 

proyecto.  A votación, liberarlo de lectura.  Si están de acuerdo, pulsen ‘sí’, si no están de 

acuerdo, pulsen ‘no’, por favor”. 

 

Votación 011 

El diputado presidente propuso y sometió a votación que el 

proyecto de resolución fuese liberado del trámite de lectura, 

resultó:  APROBADO.  101 DIPUTADOS A FAVOR DE 101 

PRESENTES PARA ESTA VOTACIÓN. 

 

 

https://s-sil.camaradediputados.gob.do:8095/ReportesGenerales/VerDocumento?documentoId=121821


 
 
 

 

 

DEPARTAMENTO DE ELABORACIÓN DE ACTAS DE SESIONES  

UNIDAD DE TRANSCRIPCIONES DE SESIONES DEL PLENO 

DEBATES DE LA SESIÓN 05 DEL JUEVES 10 DE MARZO DE 2022 

 

Página 35 de 48 
 

Cámara de Diputados  
  República Dominicana 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Aprobado.  Señor secretario Solimán, 

secretario ad hoc, dele lectura al informe de la Comisión, por favor”. 

 

LECTURA DE INFORME 

 

 

Diputada vicepresidenta en funciones de presidenta Olfanny Yuverka Méndez Matos:  

“Muchísimas gracias, secretario ad hoc.  De inmediato le pasamos el uso de la palabra al 

diputado presidente de la Comisión de Obras Públicas, Nidio Encarnación, tiene la palabra”. 

 

Diputado Nidio Encarnación Santiago:  “La Comisión Permanente de Obras Públicas, 

apoderada de esta resolución, que estuvo estudiando la misma, después de valorar la 

necesidad de que estas comunidades sean incorporadas a esa importante vía de comunicación, 

para contribuir a mejorar la calidad de vida de los habitantes de esas zonas, tuvo a bien, rendir 

un informe favorable.  Por lo que, le solicita al hemiciclo, votar de manera positiva para la 

aprobación del misma.  Muchas gracias, presidenta”. 

 

Diputada vicepresidenta en funciones de presidenta Olfanny Yuverka Méndez Matos:  

“Muchísimas gracias.  Tiene la palabra la diputada proponente de este proyecto, Lucrecia 

Santana “. 
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Diputada Lucrecia Santana Leyba:  “Antes de motivar este proyecto, quiero extenderles mis 

más sinceros y leales agradecimientos a nuestro excelentísimo Presidente Luis Abinader, y 

al ministro de Obras Públicas, ingeniero Deligne Ascención, por llevar alegría y regocijo al 

distrito municipal de La Victoria y zonas aledañas, ya que en diciembre se iniciaron los 

trabajos en el distrito, con un primer palazo.  Entre los tramos carreteros La Victoria y la 

Circunvalación Juan Bosch.  La construcción de los tramos I, II, y 2B de la carretera 

Circunvalación Santo Domingo-Juan Bosch se realizaron con el propósito de conectar las 

regiones norte, sur y este del país, para incrementar el intercambio comercial entre el tramo 

comercial turístico-cultural de las comunidades adyacentes.  Por lo tanto…, de manera, que 

les invito a cada uno de ustedes apoyar este proyecto de resolución, que al final, no solo 

beneficiará al distrito municipal de La Victoria y zonas aledañas, sino a todos nosotros, 

debido a que todos los productos de alimentos que se producen llegan a distintos 

comerciantes y a nuestra República Dominicana.  Muchas gracias, y muchas bendiciones, 

diputados y diputadas”. 

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Muchísimas gracias, diputada.  Tiene la 

palabra el diputado por el Partido de la Liberación Dominicana Emmanuel Morales”. 

 

Diputado Emmanuel Morales Paulino:  “Este acceso que se le ha dado, y que se ha sometido 

aquí, para la vía de la Circunvalación con el pueblo de La Victoria, y que va a darle acceso, 

no solamente al municipio de Santo Domingo Norte, sino a ese gran pueblo del distrito 
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municipal de La Victoria, que tanto lo merece.  Un pueblo milenario, prácticamente, que 

necesita del apoyo del Gobierno, y que va a comunicar a ese pueblo con los tres puntos 

cardinales del país.  Y no sin antes mencionar, que esa vía de acceso creada en la 

Circunvalación fue creada por el Partido de la Liberación Dominicana, en el gobierno del 

presidente Danilo Medina.  Una circunvalación que tiene 17.5 kilómetros cuadrados de 

longitud, que beneficia a los habitantes de la República Dominicana en todos los puntos y las 

regiones de nuestra República Dominicana.  Decirles que estos puntos, que cuando viene un 

ciudadano del Cibao dura una hora y cuarenta minutos, o se ahorra una hora y cuarenta 

minutos, igual que el que viene del este, así como, también, el que viene del sur. Ese ahorro, 

también, se traduce en ahorro de combustible, y ese combustible y ese ahorro de tiempo se 

le va a traducir a los ciudadanos de Santo Domingo Norte, en especial, a los ciudadanos y a 

los habitantes que residen en el pueblo de La Victoria.  Así que, nosotros vamos a pedirles 

encarecidamente, a todos los diputados y diputadas, para que apoyen esta resolución, y que 

pueda pasar en estos momentos. Así es que, muchas gracias, y bendiciones”. 

 

Diputada vicepresidenta en funciones de presidenta Olfanny Yuverka Méndez Matos:  

“Muchísimas gracias, diputado Manuel.  Tiene la palabra el diputado Omar Rojas, Partido 

Revolucionario Moderno”. 

 

Diputado Diómedes Omar Rojas:  “En Santo Domingo Norte siempre las cosas se quedan 

por mitad, lamentablemente.  Se hizo la avenida de Circunvalación Juan Bosch y dejaron a 
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La Victoria, la Hacienda Estrella, Los Castillos, La Ceiba sin ningún acceso para poder entrar 

a los lugares donde viven.  Por lo que, nosotros estamos solicitando que esa vía de acceso 

fuera construida para beneficiar a esos lugares de Santo Domingo Norte.  Por suerte tenemos 

un Presidente que escucha, ve y oye, y en diciembre del año pasado se comenzó la 

construcción de esa vía de acceso.  Así que, pedimos a nuestros colegas diputados y diputadas 

que nos den el voto favorable para que esa obra de acceso a esas comunidades siga en 

construcción como está ahora, en estos momentos.  Muchas gracias”. 

 

Diputada vicepresidenta en funciones de presidenta Olfanny Yuverka Méndez Matos:  

“Muchísimas gracias.  Tiene la palabra el diputado y expresidente de la Cámara de Diputados 

Radhamés Camacho”. 

 

Diputado Radhamés Camacho Cuevas:  “Hablar de la comunidad de La Victoria, para mí es 

de mucha satisfacción.  Habidas cuentas que en febrero de 1979, cuando me envestí de 

maestro, el presidente Antonio Guzmán Fernández a través de la subsecretaria Zoraida 

Heredia viuda Suncar, me designaron como profesor en la comunidad de Punta de Villa 

Mella, y a seguidas, asumí con los compañeros Víctor Piñeyro, Dios lo tenga en Gloria, y 

Mario Guerrero también, la responsabilidad de la dirección de la Asociación Dominicana de 

Profesores en esa zona. Y justamente le comentaba a Carlos Alberto Amarante, que una vez 

fue preciso que me cruzaran en una pala mecánica, con todo y el vehículo que yo andaba, 

que era un motor Honda 70, porque me agarró un agua en Juan Tomás y creció el río de Juan 
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Tomás que no se podía cruzar.  La Victoria, Villa Mella, Guaricanos, Duquesa, Tiro al 

Blanco, Haras Nacionales, Hacienda Estrella, Hoyo Oscuro, Mata San Juan, Mata Mamón, 

Mata de los Indios, esas son unas comunidades dignas, de mucho calor humano, que 

justamente, la circunvalación que construyó el presidente Danilo Medina y que se continúa 

ese proyecto para empalmar con el aeropuerto y con toda la zona oriental del Gran Santo 

Domingo, es de justicia que a la comunidad de La Victoria se le construya vía de acceso; una 

comunidad altamente productiva, culturalmente muy fuerte, tanto así, que la gente de La 

Victoria, de Juan Tomás, de Mata Mamón, de Haras Nacionales, que viene a vivir a la capital, 

a trabajar, siempre va y hace su casa allá y no pierde los contactos.  En mi caso, yo mantengo 

siempre mi contacto con esa comunidad que me recibió en el 79, que me dio mucho calor y 

que yo fortalecí la manera de actuar como ciudadano en esa comunidad.  Yo, honorable 

diputada, la felicito.  Me sumo a ese proyecto.  Y al mismo tiempo le solicito a los honorables 

diputados y diputadas, y sé que nuestro amigo Deligne Ascención que conoce bastante, y que 

él también es un ciudadano de mucho calor humano, de mucho contacto, va a prestar atención 

a esta petición que es la esencia de esta resolución.  Muchas gracias, señor presidente y señora 

presidenta en funciones, y que el Señor les bendiga a todos y a todas y a votar de manera 

unánime por ese proyecto.  Muchas gracias”. 

 

Diputada vicepresidenta en funciones de presidenta Olfanny Yuverka Méndez Matos:  

“Muchas gracias, diputado.  Tiene la palabra el diputado Melvin Lara”. 
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Diputado Melvin Alexis Lara Melo:  “Es bueno decir aquí, en esta honorable Cámara de 

Diputados, la verdad, agradecerle al Presidente de la República Luis Abinader, al ministro 

de Obras Públicas, a la honorable diputada Lucrecia Leyba y a un luchador, como es el 

Gringo, el alcalde del distrito municipal de La Victoria, que estuvo ahí siempre, al frente, 

echando el pleito junto a la diputada y a todos los ciudadanos de allá, del distrito municipal.  

Es bueno decir aquí, que antes, cuando yo salía a La Victoria, de la Cámara de Diputados, 

duraba cuatro horas; ahora, cuando me voy por la Circunvalación, con el acceso que ya se 

está trabajando, llego en menos de una hora, cincuenta y cinco minutos, una hora, esa es la 

realidad.  De verdad que estamos muy contentos. Sabemos que La Victoria es un pueblo que 

está produciendo muchos productos, como es la cereza, el limón, el plátano, ahora mismo, 

pero también hay que decir que hay muchos inversionistas que están invirtiendo para el 

distrito municipal de La Victoria, en el área de…  ¡perdón!... se me fue, pero están trabajando 

e invirtiendo en lo que es el turismo, ¡el turismo!, están invirtiendo, tengo familiares que 

están invirtiendo en villas, hay un club grandísimo por allá, que es Radiante Amanecer, Oasis, 

muchos negocios de turismo, que mucha gente se desplaza a ese distrito municipal, 

últimamente.  De verdad que, estamos agradecidos y contamos con el voto favorable de todos 

los diputados y diputadas.  Muchas gracias”. 

 

Diputada vicepresidenta en funciones de presidenta Olfanny Yuverka Méndez Matos:  

“Diputada Betty Gerónimo”. 
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Diputada Betty Gerónimo Santana:  “Nos unimos a nuestra querida colega Lucrecia Santana 

Leyba y a todos los diputados del municipio Santo Domingo Norte, que estamos felices y 

gracias a nuestro presidente Luis Abinader, que está cumpliendo y ya está demostrando que 

es un presidente de cambio.  Ya con el primer picazo, ya se está trabajando en esa 

Circunvalación, que tanto la necesita el distrito municipal La Victoria.  Así que, les pido a 

mis compañeros, honorables diputados, un voto favorable por La Victoria, Juan Tomás, Mata 

Mamón, Guanuma, y claro, Santo Domingo Norte también, porque Santo Domingo Norte 

estará muy contento por el gran progreso y gran avance que tendrá nuestro distrito municipal 

de La Victoria.  Así que, les pido un voto favorable.  Muchas gracias”. 

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Bien, vamos, entonces, a someter a votación 

el informe que rinde la Comisión.  Los diputados que estén de acuerdo, pulsen ‘sí’, y si no 

están de acuerdo, tengan la bondad de expresarse pulsando ‘no’.  A votación, ‘sí’ o ‘no’”. 

 

Votación 012 

Sometido a votación el informe presentado por la Comisión 

Permanente de Obras Públicas y Comunicación Vial, resultó: 

VOTACIÓN NO VÁLIDA. 94 VOTOS EMITIDOS. 

 

Mientras se votaba, el diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria dijo:  “Voten, por favor, 

‘sí’ o ‘no’.  Muchos no han votado y muchos con la mano levantada, Moisés, Juan Medina, 

Elías Matos. Se acaba el tiempo, varios diputados han marcado y no han votado”. 
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Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Faltaron varios votos, pero hay más de cuatro, 

cinco, seis, que nada más marcaron y no votaron o es que están directos esos.  Bien, voy a 

someter de nuevo, que muchos diputados no votaron, voy a someterlo de nuevo, por favor, 

su atención, por favor, distinguidas diputadas y distinguidos.  Someto, a votación, el informe 

de la comisión, aquí hay casi 100 diputados presentes en este momento.  Voten, por favor, 

‘sí’ o ‘no’”. 

 

Votación 013 

Sometido a votación, por segunda vez, el informe presentado 

por la Comisión Permanente de Obras Públicas y 

Comunicación Vial, resultó:  APROBADO.  98 DIPUTADOS 

A FAVOR DE 98 PRESENTES PARA ESTA VOTACIÓN. 

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Aprobado.  8.4.6 Proyecto de resolución de 

la Cámara de Diputados que solicita al presidente de la República instruir al ministro de 

Agricultura, ¡ah!, se aprobó el informe.  Someto, a votación, la resolución mediante el cual 

se solicita, se recomienda al Presidente de la República, instruir al ministro de Obras Públicas 

y Comunicaciones, la construcción de la vía de acceso para la carretera de Circunvalación 

Santo Domingo profesor Juan Bosch, para la carretera de La Victoria, del distrito municipal 

La Victoria, municipio Santo Domingo Norte. Ya se aprobó el informe, ahora, someto este 

proyecto de resolución, a votación, en única lectura, estamos votando”. 
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Votación 014 

Sometido a votación el proyecto de resolución, con su informe, 

resultó:  VOTACIÓN NO VÁLIDA.  91 VOTOS EMITIDOS. 

 

Mientras se votaba, el diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria dijo:  “Estamos 

terminando, unos minutitos y terminamos casi la sesión.  Estamos votando ‘sí’ o ‘no’. Les 

pido que nos mantengamos en las curules que vamos a terminar hoy un poquito más 

temprano”. 

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Votación no válida, señores vamos a votar.  

Vamos a una segunda votación, del proyecto de resolución de la Cámara de Diputados, muy 

bien ponderado, aprobado ya el informe, que recomienda al Presidente de la República, 

instruir al ministro de Obras Públicas, la construcción de la vía de acceso de la carretera de 

Circunvalación Santo Domingo.  A votación, en única lectura con su informe”. 

 

Votación 015 

Sometido a votación, por segunda vez, el proyecto de 

resolución, con su informe, resultó:  APROBADO EN ÚNICA 

DISCUSIÓN.  96 DIPUTADOS A FAVOR DE 96  

PRESENTES PARA ESTA VOTACIÓN. 

 

Mientras se votaba, el diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria dijo:  “Aquí estamos 

suficientes, voten, por favor, el de Ramón Bueno… 
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Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Aprobado.  Entonces, ahora…  Distinguidos 

diputados, por favor… 

 

A viva voz... 

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Sí.  Ahora voy a solicitar que dejemos sobre 

la mesa lo restante de la estructura 8.4.6, para pasar a la estructura 9, y de inmediato, cuando 

terminemos la 9, entonces, arrancamos con el 8.4.5, que es, también, breve, son alrededor de 

cinco minutos, para continuar la lectura de este proyecto.  Entonces… 

 

A viva voz... 

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Es que tengo una 9, yo no sé por qué, porque 

no debe haber estructura 9.  Un momentito…  Un momentio, en el pedimento… 

 

A viva voz... 

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Sí, pero está bien. Okey, un momentito.  

Todavía más fácil.  Someto a votación…, ahora sí, dejar sobre la mesa lo restante de la 

estructura 8, para pasar al 8.4.1…, un momentito… 
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A viva voz... 

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Sí.   Voy para allá.  Al 8.4.1, al momento que 

le informo al Pleno que el proyecto de ley que regula el turismo náutico de recreo, que ayer 

lo enviamos a la Comisión de Turismo, también, lo estamos remitiendo a estudio de la 

Comisión de Asuntos Marítimos.  En ese sentido, luego de dar esa información, someto a 

votación dejar sobre la mesa todo lo restante de la estructura 8.4, para que pasemos al 8.4.1, 

y en unos minutos, después de dar lectura a una parte del proyecto, vamos a concluir con los 

trabajos del día de hoy, por lo que les pedimos a los señores diputados que tengamos un 

poquito de paciencia, para que podamos concluir todos.  A votación”. 

 

Votación 016 

El diputado presidente propuso y sometió a votación, que el 

conocimiento de los demás puntos del orden del día, fuese 

dejado sobre la mesa para pasar a conocer el punto 8.4.1, 

resultó:  APROBADO.  99 DIPUTADOS A FAVOR DE 99 

PRESENTES PARA ESTA VOTACIÓN. 

 

Mientras se votaba, el diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria dijo:  “Dijimos que 

íbamos a terminar temprano, ¿verdad, Luis Henríquez?, dijimos eso.  Estamos votando ‘sí’ o 

‘no’.  Voten, por favor.  Debemos votar todos, en un sentido, o en otro.  Voten, por favor, 

‘sí’ o ‘no’, si no la votación se hará…, tendremos que hacerla de nuevo.  Voten.  Por favor, 

hay diputados que no han votado… 
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Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Aprobado”. 

 

________________ 

 

PUNTO NO. 8.4.1:  (RETOMADO) Proyecto de ley de Comercio Marítimo de la 

República Dominicana. (Proponente(s):  Félix Ramón Bautista Rosario, Alexis Victoria 

Yeb). Iniciado en el Senado el 19/08/2021 y aprobado el 07/12/2021. Depositado en la 

Cámara de Diputados con informe de la Comisión Bicameral el 10/12/2021. (Ref.07281-

2016-2020). En Orden del Día en la sesión No.35, Ordinaria del 14/12/2021. Tomado en 

Consideración en la sesión No.35, Ordinaria, del 14/12/2021. Enviado a la Comisión 

Permanente de Asuntos Marítimos, a plazo fijo de diez días, en la sesión No.35, Ordinaria, 

del 14/12/2021. Con informe de la Comisión Permanente de Asuntos Marítimos recibido el 

20/12/2021. En Orden del Día para 1era. discusión en la sesión No.42, Ordinaria del 

04/01/2022. Sobre la mesa 1era discusión hasta el 11/01/2022, en la sesión No.42, Ordinaria, 

del 04/01/2022. En Orden del Día para 1era. discusión en la sesión No.45, Ordinaria del 

11/01/2022. Sobre la mesa 1era discusión en la sesión No.45, Ordinaria, del 11/01/2022. En 

Orden del Día para 1era. discusión en la sesión No.46, Ordinaria del 12/01/2022. Sobre la 

mesa 1era discusión en la sesión No.46, Ordinaria, del 12/01/2022. En Orden del Día para 

1era. discusión en la sesión No.2, Ordinaria del 02/03/2022. Sobre la mesa 1era discusión en 

la sesión No.2, Ordinaria, del 02/03/2022. En Orden del Día para 1era. discusión en la sesión 

No.3, Ordinaria del 08/03/2022. Sobre la mesa 1era discusión en la sesión No.3, Ordinaria, 

del 08/03/2022. En Orden del Día para 1era. discusión en la sesión No.4, Ordinaria del 

09/03/2022. Se inició la lectura del proyecto depositado hasta la página 22, artículo 5, 

numeral 19, inclusive. Se levantó la sesión No.4, Ordinaria, en el transcurso del de la lectura 

proyecto depositado, el 09/03/2022. 

»Número de Iniciativa: 06377-2020-2024-CD 

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Entonces, habíamos quedado en el día de 

ayer en el artículo ¿19?... 

 

A viva voz... 

 

https://s-sil.camaradediputados.gob.do:8095/ReportesGenerales/VerDocumento?documentoId=147029
https://s-sil.camaradediputados.gob.do:8095/ReportesGenerales/VerDocumento?documentoId=146478
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Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “En el artículo 5, numeral 19)…, pero, había 

algo…, saqué una pata del palé.  En el artículo 5, numeral 19), entonces, vamos a dar lectura 

a una parte.  Les recuerdo que la próxima sesión es el martes, a las diez (10:00) de la mañana, 

y les recuerdo que la próxima sesión es el martes, a las diez (10:00) de la mañana.  Y les 

recuerdo a los miembros de la Comisión Coordinadora, que vamos a celebrar la misma el 

próximo lunes, a las doce (12:00) del mediodía; don Pedro Martínez, Julito, Gustavo, general 

de los Santos, don Mateo Espaillat…, Hilary no está aquí…, y los demás miembros del 

Bufete Directivo.  Señor secretario, inicie la lectura del proyecto.  Recuerden que el informe 

ya se leyó, y ahora estamos dando lectura íntegra al proyecto de ley de comercio marítimo, 

que estuvo en la Comisión de Asuntos Marítimos y en la Comisión Bicameral de la Cámara 

de Diputados y el Senado de la República.  Señor secretario, lectura al proyecto.  Artículo 5, 

numeral 10 y 9, a partir de ahí”. 

 

LECTURA DE PROYECTO 

 

Diputada vicepresidenta en funciones de presidenta Olfanny Yuverka Méndez Matos:  “Por 

favor, secretaria, continúe con la lectura”. 

 

CONTINUACIÓN DE LECTURA DE PROYECTO 
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Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Entonces, quedamos en el artículo 17, o sea, 

16 leído completo”. 

 

A viva voz... 

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Firme y decidido.  Bien, cerramos la sesión, 

les convocamos para el próximo martes a las diez (10:00) de la mañana.  Les recuerdo a los 

miembros de la Comisión Coordinadora, que la reunión de la Comisión Coordinadora está 

pautada para el próximo lunes, diez (10:00) de la mañana.  Les recuerdo, también, está 

pautado sesionar martes, miércoles y jueves, para que los señores diputados puedan hacer sus 

agendas correspondientes.  Muchas gracias y buen fin de semana”. 

 

CIERRE DE SESIÓN 

 

 


